
吉  田  町  議  会 

 

第８回議会報告会 

報告書   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 平成２６年第１回議会定例会について 

２ 国民健康保険税改正について 

 

 

 

 

 

  

自 彊 館   ５月１９日（月） １９時～２１時 

片岡会館   ５月２０日（火） １９時～２１時 

住吉会館   ５月２１日（水） １９時～２１時 

川尻会館   ５月２２日（木） １９時～２１時 

 



１ 

参 加 者 の 状 況 

 

会  場  別                             (人) 

会  場 北区自彊館 住吉会館 片岡会館 川尻会館 合  計 備  考 

人  数 ４３ ３２ ３６ ２８ １３９  

アンケート ３５ ３２ ３１ ２８ １２６ 不提出１３ 

性      別                             (人) 

会  場 北区自彊館 住吉会館 片岡会館 川尻会館 合  計 

男 ２４ １７ １５ １３ ６９ 

女 １９ １５ ２１ １５ ７０ 

年  代  別                             (人) 

年  齢 ３０歳代 ４０歳代 ５０歳代 ６０歳代 ７０歳代 不  明 

北区自彊館 ３ １ ４ １５ ９ ３ 

住吉会館  ２ ４ １６ ３ ７ 

片岡会館 ５ １ ４ １５ ５ １ 

川尻会館   ５ １３ ５ ５ 

 

   

 

過去の実績                          (人) 

回数 第４回 第５回 第６回 第７回 第８回 

開催 
平成２４年 平成２５年 平成２６年 

５月 １０月 ５月 １０月 ５月 

人数 
４会場 ４会場 住吉(昼) ４会場 ４会場 ４会場 

８５ ７０ ２５ １５２ ９４ １３９ 
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２ 

定例会について 

平成２６年度 一般会計予算 

平成２６年度 特別会計予算 

平成２５年度 一般会計補正予算 

国民健康保険税について 

なぜ今国保税を改正するのか 

国保税の改正内容 

「医療費の増大＝国保税の上昇」を抑制しよう 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議会では、報告会を開催して町民の皆さんに議会活動の報告をすると同時にいただ

いた意見を議会に生かすため、第１回定例会と第３回定例会での予算及び決算の審議

内容や皆さんが議会に関心を持っていただけるようなタイムリーな話題を加えて、年

２回行っています。 

 今回は、民生委員と保健協力委員の皆さんにも参加をお願いして意見交換会を行

い、大変貴重な意見や提案をいただきました。 

 いただいた意見や提案は項目別に仕分け、総務文教常任委員会で１１項目、産業建

設常任委員会で９項目の調査をし、結果を報告いたします。他の分野も全員協議会な

どで調査し報告していきます。 



３ 

＜北 区 自 彊 館＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１ 予算について 

問 報告会の資料で棒グラフなどはカラーコピーでないと分かりにくいので見易くしてほ

しい。参加者に見易く分かり易く説明することが、議会報告会役割ではないか。 

答 議会は、報告会の準備で資料の内容について、分かり易く拡大したが更に検討する。 

 

問２ 国民健康保険について 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 ３人 ２３人 ４人 ５人 

問 国保税と国保料（社会保険料）、名称の違いは。 

答 国保税と国保料は基本的には同じ計算方法と給付内容である。自治体の任意により選

択されるもので、税とした方が収納率は上がり、徴収効果がある。 

問 賦課について、改正により均等割と所得割を上げた理由は。 

答 高額医療費が年々増加傾向にあり、医療費などの増加により国民健康保険の運営が困

難になったため。 

    所得割：世帯の前年所得に応じて計算。前年所得×４.５％→６.３％ 

    均等割：世帯の加入者に応じて計算。 

加入者 1 人当たり年額１２,０００円→２４,０００円 

   *賦課限度額は５１０,０００円 変更なし。 

・払わないとどうなるのかをもっと伝えることにより滞納が減るのでは。 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 ３人 ２４人 ６人 ２人 



４ 

問３ グループごとの話し合い方式について 

・議員は、話をよく聞いてくれたが、話のテーマが決まっていれば話しやすい。 

・時間が足りなかった。 

・資料材料があるとわかりやすい。（過去の質疑など） 

・他のグループの声と重なり、聞き取りにくい。（スペース確保については検討をしてい

く） 

・年齢別のグループにしたほうが意見を言いやすい。 

問 大井神社前の公園の完成はいつか。 

答 吉田町コミュニティ広場という。26 年度完成予定である。 

 

問４ 今後、どのような議会報告会を望むかについて 

・地元に密着した内容。 

・地区ごとにまとまって出席してもらう。意見が出しやすい雰囲気つくり。 

・議会での議論内容と結果の発表。 

・報告時間を短縮し、一般意見交換の時間を長くしてほしい。 

・特に変更、改善、改訂のみの報告で、あとは資料参照という程度で良い。 

・ゴミ行政について 

・都市計画事業について。 

・議員活動の発表や地元（北区）の議員の活動発表。 

 

問５ 意見・要望について 

・色々な立場の方を交えてやってほしい。 

・何を聞きたいのか、何のためにやるのか、参加する方に事前に伝えてほしい。 

・常会や組長会に議員参加してほしい。 

・事前の資料配布がほしい。 

・資料が参加者のためになっていない。 

・議員の自己紹介やグループ発表は初めに整列してやればよい。 

・北区の道路整備、安全対策を考えてほしい。 

・旧道での危険情報を聞いて対策を議論してほしい。 

・議会としての考えやいろいろな事業についての質問に答えられるようにしてほしい。 

・一般の意見交換の時間を長くし、雑談もしたい。 

・地元の意見、要望を主にしてほしい。 

・床屋（さんぱつや）前の歩道整備を早期に願う。 

・議会だよりを基に情報として周知してほしい。 

・大幡川幹線の推進は、どう取り組んでいるのか。 

・大幡地区は、道路改善問題が多い、改善を実行してほしい。 

・国道１５０号を渡る学童の見守り、下校時も願う。 

 

 

 

 

区分 大変良かった 良かった 改善の必要がある 無回答 

人数 ３人 ２４人 ５人 ３人 



５ 

意見交換会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 内陸フロンティアについてお聞きする。     

答 内陸部の活性化策です。北区に企業の誘致を考慮し青農地の農振計画変更について、

農業振興地域からの除外策を調査している。 

問 吉田町は国保税が高いと言われているが、一般会計からの基準外繰入はしないのか。 

答 社会保険の方は二重払いになり、税の公平性の観点から繰り入れはしていない。  

問 湯日川土手の草刈りを再三行っていただきたい。 

答 交通事故や犯罪の危険性があるため当局に伝える。  

問 小山城裏山の上り下りにスロープの坂を作る計画はないか。  

答 産業課へ確認する。 

問 お年寄り（認知症）が行方不明になった場合は、早く発見するため、個人情報を広報

してほしい。 

答 同報無線での広報の仕方について現在総務文教常任委員会で調査中である。 

問 生活保護費の支給は、町民の何％ぐらいか。    

答 生活保護世帯は８０世帯１０２人で、町民の０．３４％である。 

（２６年５月３１日現在） 

 

 

 

 

  

 



６ 

＜片  岡  会  館＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１ 予算について 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 １人 ２２人 ６人 ２人 

問 公共下水道設備予定地外の補助事業は。 

答 事業認可区域内では、国庫補助金の対象とはならないが、整備に期間を要する場合は

合併浄化槽の設置に対し、町単独の補助金を交付する。事業認可区域外では、合併浄

化槽の設置に対し、国・県・町が基準割合で補助金を交付する。 

※補助金額は、５人槽:３３万２千円、７人槽:４１万４千円、１０人槽:５４万８千円。 

・なかなか金額的数字が大きいため理解することが難しい。 

・金額が大きすぎて個人的には理解できなかった。 

・勉強していないから内容が理解できない。 

 

問２ 国民健康保険について 

問 均等割が一気に倍では減税率が変更されても低所得者には負担ではないか。  

答 低所得者の方に対しては、均等割・平等割の減額率の変更により対応する。  

    現額率：（旧）６割→（新）７割、（旧）４割→（新）５割 新設→２割 

・７０歳過ぎても負担金が３割なので家計の負担が大きいです。 

・固定資産税がかかるのは低所得者には大変である。 

 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 １人 ２４人 ５人 １人 



７ 

問３ グループごとの話し合い方式について 

区分 大変良かった 良かった 改善の必要がある 無回答 

人数 ６人 ２３人 ２人 ０人 

・参加者に問題点が共有されていないので何を言っているかわからない。 

・具体的な議題を何点か決めた方が検討しやすい。 

・テーマを設定し、ある程度勉強して行うようにして根気良く形にするように。 

 

問４ 今後、どのような議会報告会を望むかについて 

・議員と直接話すことができグループの方の意見を聞けて良かった。今後も頼みます。 

・地区ごとの報告会のほかに教育（小学校・幼稚園の役員）などで行ってもらいた。 

・地震・津波による避難について、高齢者、足が不自由な方、小さな子供は避難タワー

があるのに時間がかかる。 

・吉田町で決められたことを主眼にした報告会にすべきだ。 

・地域防災計画について（特にソフト面） 

・小学校の通学路について。 

・震災による原発の事故対策の徹底を図っていただきたい。 

・防災関連・交通安全状況など具体的課題をテーマに。 

・高齢者対策、教育関係。 

 

問５ 意見・要望 

・質問に対して良く理解できる返事が良かった。 

・避難タワーは自由に乗って階段に慣れるように使用して良いですか。 

・保育園の卒園アルバムの作成を復活して頂けませんか。今は保護者会で作っている。 

・保育園の先生が少ないためか、担任が一人だったりするので先生を増やしてもらいた

い、担任を二人にしてほしい。 

・議会だよりを読んでいればわかることが多く、もう少し観点を変えた説明がほしい。 

・子供の通学路に街灯も少なく道も狭いので何とかならないか。  

・議会が身近になったと思います。今まで無関心で町民として恥ずかしいと思いました。 

・初めて参加しましたがいろいろな意見が出ていい勉強になりました。税金については

もう少し個人で調べることが必要と感じました。 

問 川尻神社から通る場合、太平橋を通るのに迷路のような道になっている。どうしてそ

のようにしたのか。 

答 榛南幹線および焼津・榛原線は県道であり、主体は県である。 

    警察の規則により、交差点の５差路は禁止されているため、東からの侵入は禁止とな

った。 

 

 

 

問 子供の通学路に関して安全を確保していただきたい「いたわりゾーン」の表示はでき

ないか。 

答 優先順位を決め、予算の範囲内で実施することを検討中である。 

「いたわりゾーンのここからとここまで」の表示板については、はぁとふるの前の道

路に設置されているが、小さくて読み取りにくい。検討の必要があると考える。 

    グリーンベルトについては、少しずつ行っている。 

一方通行の入り口に関して警察は感知しない。標識及び看板で対応。 

大幡幹線と大幡川尻２号線の交差点に信号機設置は考えていない。（都市建設課） 

 



８ 

意見交換会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問 すみれ保育園の病後児保育とは。 

答 子育て支援策として、要望の多かった病後児保育をすみれ保育園で実施するもの。看

護師が常勤している。 

問 ジェネリック薬品の促進は。 

答 医療費の支払いを下げるための一つの方法。医師会にも町からお願いして医療費をな

るべくおさえる努力をする。 

問 吉田公園の命山についてどうなるのか。 

答 県が国の補助を受け、平成２６年度から２カ年で公園内に命山を設置する計画である。 

問 大雨の時、吉田たんぼは冠水するが大丈夫か。 

答 吉田たんぼは灌漑事業を行った。稲は水をかぶっても大丈夫だが、坂口谷川の水門整

備と機場設置を県にお願いしている。 

 

 

 

 

 

 

 

 
 

 



９ 

＜住  吉  会  館＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１ 予算について 

・自分の家計に例えた説明なら理解できたのかもしれない、ピンとこなかった。 

・歳入に関して、依存その他の科目において具体性を持った方がいいと思う。 

 

問２ 国民健康保険について 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 ３人 ２３人 ６人 ０人 

問 国保税が高いけれど理解できる。下げる努力を町民（国保加入者）へ伝える努力をしてい

るか。 

答 広報誌に詳細を掲載したり保険証の発行時にパンフレットなどを発行して、周知の努力を

している。また、国民健康保険に加入している４０歳から７４歳の人には「特定健診」を

勧めたり、後期高齢者医療制度に加入されている皆さんには「後期高齢者医療健康診断」

を行ったりし、病気などが重症化しないよう努力をしている。 

 

問３ グループごとの話し合い方式について 

区分 大変良かった 良かった 改善の必要がある 無回答 

人数 ７人 ２３人 １人 １人 

・テーマを絞り込んで討論できればなお良いでしょう。 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 ３人 １９人 １０人 ０人 

 



１０ 

問４ 今後、どのような議会報告会を望むか。 

・少子高齢化対策について。 

・災害時のソフト面。 

・今回のようなやり方がいい。（グループごとの意見交換会） 

・今日のような気楽な協議が望ましい。 

・予算・税に関しては急に聞かれてもすぐに質問ができないので、先に課題を提出して

情報を共有するほうが話し合いはうまくいくのではないか。 

 

問５ 意見・要望 

・防災に関係して、ハード面の充実に伴ってソフト面の充実をお願いしたい。 

・出席でき議会のことが少しわかった。いろいろ意見が出ている中で参考になりました。 

・老人に対する施設は町内にいくつもあるが、障害者（重度障害者）受け入れの施設が

ない。検討できませんか。 

・たくさんの道路ができているが、現在使っている道路を利用してほしい。 

・初めて参加してとても勉強になりました、皆さんの意見を議会に反映させてください。 

・榛南幹線の横断に危険を感じるので信号機を設置していただきたい。 

・避難タワーのメンテナンスについてはどのようになっているのか。（今は新しいですが

時間が経つにつれて劣化して行く） 

・いろいろな方より要望がありそうだったのでもっと意見・要望を聞いてもらえばと感

じました。 

意見交換会 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 



１１ 

問 町の借金はどのくらいか。 

答 ２５年度末で借入残高のピークとなり、一般会計で約１１７億円、特別会計では９４

億円で全体では約２１１億円となる。返済額のピークは３０年度頃となり、その後は

徐々に減っていく。 

問 公共観光施設案内板標識設置は。  

答 展望台小山城の案内板は東名川尻幹線に設置する。時期は、２６年度予算で１０月初

旬に入札決定後すぐに発注予定である。 

    予算の内訳は、看板設計料５４万円、看板２１０万６,０００円。土地取得費と大井川

用水決済金が１４３万６,０００円である。 

問 観光看板に中国語、韓国語の記載をするのか。 

答 産業課として、英語と中国語で記載することを要望しているが、計画中の看板は縦書

きになるようである。現状では記載できるかどうか不明である。 

問 他の観光資源への案内板を作るのか。 

答 新規幹線道路ができるので、都市建設課から産業課と教育委員会事務局に看板設置場

所の要望を出せとの要請がある。産業課は要望を提出済で、現在は都市建設課にてど

こに設置するか検討中である。 

問 中瀬北原 1 号線の拡幅計画は。 

答 東名川尻幹線より東西両側に拡幅する。東側は町有地までと西側は既設の道路に接続

するところまでである。 

問 国保の２６年度末準備基金残高が大幅に１３万円に激減することだと、この改正でど

のぐらい改善されるのか。 

答 国保税上昇の抑制 対策や税額改正で、昨年より約 1 億３,０００万円相当が改善され

る。 

問 国民健康保険給付費等支払準備基金保有額が減った。なぜか。 

答 ２１年度に値下げをしたままできたが、高額医療が増えた。また後期高齢者への支援

金が増えた。 

問 近隣市町の保険税率を知らせてもらったほうがわかりやすい。 

答 保険料率には応能割（所得、資産）と応益割（均等・平等）がある。全体の調定額で

は、吉田町は９万７，８３１円で、静岡県３５市町中１２位となっている。 

問 榛南幹線道路で横断歩道の場所は、「危ない」この交差点への信号機の設置は、いつ頃

になるのか、なるべく早く実施してほしい。 

答 自治会や町内会役員・ＰＴＡ等 が立哨や署名運動の活動中。議会も信号機の設置を求

める意見書を採択した。 

問 町には観光資源がたくさんある。有効になぜ使わないか。 

答 議会で調査、検討する。 
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＜川  尻  会  館＞ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問１ 予算について 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 ２人 １８人 ６人 １人 

・資料が大まかで理解しにくい。 

・町民税収納率目標がなぜ１００％ではないのか。 

・避難タワーのソフト面の対策を早急に。 

問 これからの小学生の学力向上プランは。 

答 吉田町ラーニングプラン事業といいます。 

    学力向上のため静岡大学の応援を得て、学力向上委員会を設置して行う。委員会は学

校における学力向上、授業改善児童生徒への学力補助、学校、家庭との協力、幼稚園

と保育園との連携、評価テストの実施などを行う事業です。 

 

問２ 国民健康保険について 

区分 良く理解できた 理解できた 理解できなかった 無回答 

人数 ２人 ２０人 ６４人 １人 

・幼、小、中の医療費が無料では親の意識が無責任にならないか。 

・理解はできたが、これ以上税が上がると生活が苦しくなる。大変なことだと思ってい

る。 

 

問３ グループごとの話し合い方式について 

区分 大変良かった 良かった 改善の必要がある 無回答 

人数 ４人 １９人 ３人 ２人 

 



１３ 

・信号機を付けていただきたい、年寄りが使いや外に出る時大変ですので店ができるの

が良い。 

・少し時間が足りない。 

・討論用の資料・統計表の詳細をもっと多くしてほしい。 

 

問４ 今後、どのような議会報告会を望むか。 

・あらかじめ参加者の質問内容を聞いて対応したらどうか。 

・報告会という形よりも住民の望む形を吸い上げて、来年度に生かす形にしてほしい。 

・決まったことも必要だが、今後計画されていることも知りたい。 

・以前よりも良くなったので、とりあえず今のままで。 

・各地で課題となっていることを中心に討議。 

 

問５ 意見・要望 

・榛南幹線他新設道路の安全確保のため、信号機設置を。 

・もっと身近なことを具体的に話し合うチャンスにしてほしい。 

・新しい道路の開通に伴う交差点の整備。 

・社会保障・税番号制度での個人情報の把握を行政で行うことになるが町民の安全を守

るため、ある程度の情報開示が必要ではないか。認知症を患う方の情報は地域で情報

を共有しなければ対応できないと思う。家族の希望があれば公開で名前を知らせるこ

とも発見を早めると思う。 

・予算の各項の内容をもう少し細かく。 

・初めて聞いて知らないことばかりで恥ずかしかったです。町民のために頑張ってほし

いです。 

・もっとトピックスを絞って報告してくれた方が良い。例えば、なぜここに予算をかけ

たか等具体的に報告しないと一般には理解しにくい。 

・トピックス報告であればそれに関する資料より詳細ができるものではと思う。 

・資料を前もって頂ければ、出席者の予習ができ討論も活発になると思う。 

・下水道、人材センターを作ることはやめて、あるものを使ってやればいいのではない

か。 

・ＡＧＣテクノグラス西側交差点について、地域住民への説明もなく県道を行き止まり

にし非常に困っている。なぜ重要な道路を止め交通量の少ない道路を生かしているの

か理解できない。改善を希望する。 

・これからの吉田町を担う子どもたちが不安なく夢をもって生活できる町にしてほしい。

学力向上はもとより分断された通学路にぜひ信号機を設置してもらいたい。 

・新設の箱物は将来に負担がかからないか判断してほしい。 

・榛南幹線の横断危険性を解決する対策を大至急考えてください。 

・役場の日曜開庁は大変助かります、今後も続けてください。 

・報告会の議事録を自治会にフィードバックしてほしい。 

・意見を良い方向に進めてください。皆活発に発表できなかった。 

・各団体の参加があり良かった。今後も同様の方法を取り多くの人の意見を聞いてほし

い。 

・榛南幹線の大道交差点に信号機の設置を早急に。 

・生活保護者、母子家庭の方達の実態をしっかり調査していただきたい。 

・防災に関し、ソフト面の充実を急ぎ検討してください。 



１４ 

意見交換会 

 

 

 

 

問 防犯灯で、ＬＥＤ整備予算として、新たな取組の中に、１６７万円計上されているが

何か。 

答 防犯灯をＬＥＤ化すると、電気料金の軽減につながる。設置に向けての調査費用であ

る。 

問 榛原総合病院負担金の４億４,０００万円は次年度も同じか。  

答 病院建設の償却資産借入金分で吉田町と牧之原市の支払い分である。借入金残高が減

ってくれば減額してくる。なお吉田町の負担金は３２％で実績に基づき算出されてい

る。 

問 中央小トイレの改修９,１４９万円 。トイレの改修は良いが耐震化の状況は大丈夫か。 

答 耐震基準は確保されている。トイレの工事は夏休みに向かって工事を行う。 

問 短期保険証の発行と取扱いについて聞きたい。 

答 保険料を滞納している世帯主に係る被保険者証の期日を、通例定める期日（１年）よ

り短い期間で定めた被保険者証となる。 

問 認知症患者さん対策は、個人のプライバシーなどで行方不明者の発見が難しいので、

同報無線で名前を公表した方が早期発見につながるなど実績があるので、議会で検討

して町に提言してほしい。 

答 総務文教常任委員会において調査中である。 

 

 

 



１５ 

第８回議会報告会及び意見交換会のまとめ 

 

 吉田町議会は、平成２６年３月に議会基本条例を制定いたしました。 

３月定例会後の５月と９月定例会後の１０月をめどに、年２回報告会及び意見交換会

を行ない、皆さんからいただいた意見を議会活動・議員活動に生かします。 

 

 意見交換会では、多くの皆さんから貴重な意見をいただきました。今回は、民生児

童委員・保健協力委員の方々にはご協力をいただき感謝しております。 

 

町民の福祉の向上を目指すことが議員の役割と確信しております。これからも議会

に対しまして、ご理解、ご協力を賜りますようお願い申しあげます。 

 

 


